

La faune des bois et des prairies



Partez à la découverte de la faune de notre région

C'est devant le panneau de la Mairie de Sarrouilles que le rendez-vous est donné.

LA COMMUNE DE SARROUILLES

An 1607 : origine du mot de Sarrouilles. Jusqu'à ce moment-là, on ne parlait que patois et on écrivait en patois. Quand Sarrouilles fut intégrée au Royaume de France, on envoya de Paris des fonctionnaires pour administrer le pays. Ils ne parlaient pas patois et écrivaient très mal. Ils intervertissaient les lettres dans les

noms de lieux et de villages. Soyez avec Dieu se disait "A Diout Siat", ce fut déformé et on dit "adichat", Aureilhan se disait "aoureilhah", Bordères "Bourderah", Orleix "Ourlesh", Juillan "YU-YA", etc....

Tous ces mots écrits furent transformés et francisés. Mais ils sont restés tels quels dans le langage du pays. C'est à cette époque que commença à apparaître le nom de SARROUILLES (on a employé improprement ce nom jusqu'à présent). L'emplacement qu'occupe le Sarrouilles actuel était habité à l'origine par les



Départ de la mairie de Sarroilles. Aller vers le Sud et traverser le village. Au panneau Stop, prendre à gauche vers Laslades. Entrer dans la forêt. À la cabane des chasseurs, tourner à droite et traverser la voie ferrée prudemment. Aller toujours tout droit et entrer de nouveau dans la forêt. À la route goudronnée prendre à droite, traverser la RD21. Tourner à gauche à la croix et suivre le chemin des Crêtes. Attention, plusieurs boucles se croisent. Continuer sur la boucle n°9. Toujours tout droit sur le chemin de terre. Arriver dans le village et prendre rue du Bosquet sur la droite. Se diriger vers la forêt en admirant la vue sur les Pyrénées et prendre le temps de lire le panneau thématique sur la faune. Prendre tout de suite à gauche. À la sortie du bois, continuer tout droit et redescendre vers le village.

SARROILLES 1H55 7,6 KM dont 2,7 km de sentiers

Parkings à la mairie de Sarroilles.

À Séméac, rue de la République, au niveau de l'arrêt de bus de la rue des Rossignols.

Bus ligne T8 : Séméac-Piscine <> Verdun, arrêt Séméac-Piscine.
TAD (Transport à la demande) réservation nécessaire auprès de TLP Mobilités.

Panneau d'accueil devant la mairie.

Soyez vigilant lors de la traversée de la D21 en haut de la côte de Séméac.



Sarrouilles

Sar-Ouilles (les serfs qui gardaient les moutons), les clercs prirent le nom des habitants pour le nom du lieu. Ils écrivirent "Sar-Ouilles" sans accent; ce mot prononcé en patois fait toujours Sar-Oyes, mais prononcé comme on le dit actuellement Sarrouilles, et de ce fait les habitants de la vallée de l'Ousse ne furent plus des Sar-ouilès, mais des sarrouillais et le lieu qu'ils habitaient fut appelé Sarrouilles. Sur les anciennes cartes d'avant 1789, carte de Cassini, Sarrouilles s'écrit avec un seul R, (Sarouilles).

LES BOIS ET LES PRAIRIES

Nous traversons le village et nous nous dirigeons vers le sud en regardant les coteaux. On prend une bonne bouffée d'air et on attaque la descente qui mène jusqu'à la forêt communale de Laslades. Si on trouve la marque du sanglier sur la cabane du chasseur... c'est qu'on est sur la bonne voie ! Mais on peut aussi tomber nez à nez avec de vrais animaux, vous le

saurez dans quelques instants... dans quelques kilomètres.

On remonte la rue qui longe les maisons en direction de l'ouest et on fait attention où l'on met ses pieds car le chemin goudronné se transforme en chemin de terre. C'est alors qu'on entre à nouveau dans la forêt et on se prépare mentalement à assurer toute une série de descentes et remontées un peu raides jusqu'à la chaussée.

On doit faire preuve de beaucoup d'attention et de vigilance car il va falloir traverser la RD21 qui est assez dangereuse.

Une fois remis de ses émotions, on repart et on arrive au niveau d'une croix. C'est le moment de sortir ses lunettes de soleil si le temps s'y prête car on s'avance sur le chemin des Crêtes qui offre une vue splendide. Même si les Pyrénées sont derrière, ce qu'on risque de voir devant peut en surprendre plus d'un. Des vignes ? Un château d'eau ?... non, bien plus rare. Si on ne fait pas de bruit et aigüise notre vue

faune



LE RENARD - *VULPES VULPES*

Sa silhouette furtive est connue de tous car elle évoque sa légendaire habileté à dérober la nourriture dans les cours de ferme. Le renard est classé comme nuisible en raison des dégâts qu'il cause dans les élevages de volailles et de gibier à plume et parce qu'il reste le principal vecteur de la rage. Son régime alimentaire est varié : rongeurs, oiseaux, insectes, œufs, lombrics, fruits et baies. Son territoire de chasse peut recouvrir plusieurs centaines d'hectares et abrite son terrier.

on peut apercevoir un chevreuil, un blaireau ou encore un renard. Et si on regarde encore mieux, on pourra peut-être aussi avoir la chance de rencontrer un pic-vert !

LE PIC VERT

Le Pic vert (ou *Picus Viridis*) se distingue du Pic epeiche par une plus grande corpulence et des couleurs plus vives. Il vit sur les arbres mais il se nourrit à terre et tambourine moins que le Pic epeiche. Ils font tous deux l'objet d'une protection depuis 1950 en France. Leur rôle est reconnu dans l'élimination d'espèces parasites du bois et dans le creusement de cavités où peuvent nicher d'autres espèces.

On reprend la route et on fait attention à ne pas se tromper de chemin à suivre car d'autres boucles du Trait Vert se croisent (n° 5, 6 et 9). Dans la forêt on prend le temps de lire le panneau thématique sur lequel on en saura plus sur les animaux qu'on a croisés. A la sortie du bois, on passe devant l'ancienne grange en galets et on redescend vers le village... et la Mairie !

LE BON RÉFLEXE

Animaux : Vous êtes chez eux, respectez leur habitat.

Si vous avez la chance d'en croiser un, ne le faites pas fuir !



LA CHOUETTE EFFRAIE - *Tyto alba*

Si vous souhaitez apercevoir une Chouette effraie, il est préférable de vous promener la nuit car le jour elle dort, cachée dans une vieille grange ou dans un clocher d'église. Elle vit au milieu des prairies et des champs cultivés où elle chasse des petits rongeurs la nuit. Elle restitue ce qu'elle ne digère pas dans des pelotes de réjection que l'on trouve à proximité de son nid. La Chouette effraie est très sédentaire et peut passer toute sa vie au même endroit.